


Валерий КазаноВ

Перед началом заседания Алек-
сей Гордеев вручил областную 
награду - «Благодарность земли 
Воронежской» Виктору Масю-
тину, который, как уже сообщала 
«Коммуна», назначен референтом 
губернатора. 

Перейдя к обсуждению главно-
го вопроса повестки дня, Алексей 

Гордеев напомнил, что около 
700 тысяч человек в регионе не 
обеспечены централизованными 
системами водоснабжения и 
канализации. А если говорить о 
качестве воды, то эта проблема 
касается каждого жителя обла-
сти. По мнению губернатора, она 
влияет не только на социальную 
стабильность, экономическую 
деятельность, но и на самое глав-

ное – здоровье людей. И задача 
власти – обеспечить население 
качественной водой. 

Как прозвучало на заседании, 
Воронежская область – один из 
немногих регионов, прошедших 
конкурсный отбор на право полу-
чения федеральных средств в 2011 
году. По словам Алексея Гордеева, 
с учётом положений «Водной 
стратегии Российской Федерации 
на период до 2020 года» и област-
ной целевой программы, впервые 
появилась возможность закрыть 
тему по воде раз и навсегда.

Алексей Гордеев отметил, что в 
ближайшее время в регион будет 
направлено 573 млн. рублей из фе-
дерального центра, 708 млн. рублей 
поступит из областного бюджета и 
ещё 188 млн. рублей планируется 
привлечь из местных бюджетов. 

- Судя по темпам финансиро-
вания, которое мы спланировали 
на последующие годы, за пять лет 
полностью эту проблему решим, 
и все населённые пункты области, 
включая сельские территории, 
будут обеспечены качественной 
водой, - заявил Алексей Гордеев. 

К а к  с о о б щ и л  р у к о в о д и -
тель Управления жилищно-
коммунального хозяйства и энер-
гетики области Вадим Кстенин, 
в 2011 году планируется осуще-
ствить ввод в эксплуатацию ряда 
объектов водоснабжения и водо-
отведения в Бутурлиновском, Ка-
лачеевском, Новоусманском, По-
воринском, Таловском, Семилук-
ском, Россошанском, Бобровском, 
Борисоглебском муниципальных 
районах и Воронеже. 
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Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
небольшие, местами умеренные дожди, в отдельных 
пунктах сильные, местами грозы, возможен град; 
утром местами туман; ветер восточный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; температу-
ра +27…+32, по востоку области до +35.

1 июля по области – облачно с прояснениями, 
местами кратковременные дожди, в отдельных 
районах сильные, местами грозы; ветер восточный, 
ночью – слабый, днём – умеренный, при грозе – по-
рывистый, сильный; температура ночью +16…+21, 
днём +28…+33.

2 июля по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами кратковременные дожди, грозы, днём ме-
стами небольшие, в отдельных районах умеренные 
дожди, местами грозы; ветер юго-восточный, уме-
ренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +15…+20, днём +22…+27.
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Немцы построят медцентр
Представители немецких компаний предложили построить 

в Воронежской области комплексный медицинский центр, 
который мог бы предоставлять услуги по обследованию, диа-
гностике, лечению, а также профилактике различных заболе-
ваний. Об этом на встрече с губернатором Алексеем Гордеевым 
говорили владелец немецкого банка «Шиллинг», совладелец 
оздоровительных клиник «Группа Рекуро» Хуберт-Ральф 
Шмитт, управляющий директор и акционер «Группы Рекуро» 
Харальд Барлаге и гендиректор группы отелей «Маритим» 
Хенрик Мюллер-Хук. По одному из возможных вариантов, 
центр разместится в Рамонском районе. Губернатор уже пообе-
щал оказать поддержку по реализации проекта.

Лучшие по приватизации
Воронеж признан лидером по эффективности приватизации 

имущества.  Среди крупных областных центров Европейской 
части России он оказался лучшим по итогам суммы выручен-
ных средств от продажи муниципальных объектов нежилого 
фонда. Об этом сообщил заместитель директора департамента 
– руководитель Воронежского управления имущественных от-
ношений департамента муниципальной собственности Юрий 
Подгурский. Всего в Воронеже было продано муниципальной 
собственности на 1 миллиард 189 миллионов рублей.

Новый глава Репьёвского района
На должность главы Репьевского района Советом депута-

тов единогласно избран Михаил Ельчанинов. До назначения 
он возглавлял администрацию Семилукского района. Как 
сообщили в пресс-службе облправительства, прежнему главе 
Репьевского района Павлу Терещенко ещё в начале весны ны-
нешнего года было предложено уйти в отставку после оценки 
региональными властями итогов социально-экономического 
развития района в 2010 году. 

На совет с венграми
Вчера в Воронеже стартовала двухдневная российско-

венгерская научно-практическая конференция «Современное 
состояние и перспективы развития сельского хозяйства Рос-
сии и Венгрии». В ней принимают участие ведущие учёные и 
практики, представители Министерства сельского хозяйства, 
департамента аграрной политики Воронежской области. 
Основные вопросы, вынесенные для обсуждения, – это раз-
витие животноводства, получение структурированных мясных 
систем на основе пищевой комбинаторики и другие.

ЛДПР осталась без лидера
Как стало известно, с поста руководителя  воронежского 

отделения ЛДПР ушёл Сергей Журавлёв. После этого Коор-
динационный совет регионального отделения принял решение 
распуститься. Накануне выборов в Госдуму партия ЛДПР 
фактически осталась без регионального руководителя по Воро-
нежской области. В настоящее время исполнение обязанностей 
координатора ЛДПР возложено на Татьяну Ковалеву.

наталья неКрылоВа

Представители молодёж-
ных организаций, волонтёры 
из других стран и просто 
активные молодые люди на 
неделю поселились в пала-
точном лагере на территории 
учебно-оздоровительного 
комплекса «Спутник», что 
в посёлке Сомово. Всё это 
время здесь будут работать  
десять  образовательных пло-
щадок, для каждой из кото-
рых разработана  программа 
лекций и семинаров. В их 
числе – «Школа молодого по-
литика», «Предприниматель-
ство», «Клуб молодой семьи», 
«Международные волонтёр-
ские проекты».  «Молгород» 
– своего рода местный аналог 
Всероссийского молодёжного 
форума «Селигер». 

 Жизнь здесь кипит. Даже 
проливной дождь не заста-
вил ребят разъехаться по 
домам, ведь впереди – столь-

ко интересного. Например, 
сегодня в рамках форума про-
ходит экологический «ЭКА-
фестиваль». 

- Одна из самых «попу-
лярных» площадок форума 
- «Международные волонтёр-
ские проекты», - рассказала 
один из его организаторов 
Тамара Диоминская. – Здесь 
ребят готовят к участию в 
международных благотвори-
тельных программах. Им объ-
ясняют, как адаптироваться 
в чужой стране, пережить 
«культурный шок» и найти 
общий язык с её представи-
телями. 

Молодые и  активные 
будут обсуждать научно-
технические проекты и твор-
ческую деятельность своих 
сверстников. Не обойдётся 
и без разговора о нынеш-
ней молодёжной политике. 
Вчера в гостях у ребят по-
бывал губернатор Алексей 
Гордеев.

Форум молодых

Нет денег – нет и света
Вчера Россия приостановила поставки электроэнергии в Бе-

лоруссию. Общая задолженность «Белэнерго» перед компани-
ей «Интер РАО ЕЭС» достигла полутора миллиардов рублей. 
В первых числах июня российские энергетики уже сократили 
экспорт вдвое. Но объёмы были восстановлены после того, 
как Минск пообещал расплатиться несколькими траншами, и 
был осуществлён первый платёж. Следующий транш, согласно 
договорённостям, в «Интер РАО ЕЭС» ожидали до конца ми-
нувшего понедельника. Но деньги так и не поступили. 

Беспорядки в Афганистане
Террористической атаке в столице Афганистана подвергся 

международный отель «Интерконтинентал». Группа боевиков 
прорвалась на особо охраняемую территорию гостиницы, 
где останавливались в основном иностранцы. Прогремело 
несколько мощных взрывов, затем внутри здания началась 
перестрелка. Все произошло во время ужина, когда ресторан 
был переполнен гостями. Уничтожить боевиков удалось только 
спустя пять часов. По предварительным данным, погибли 12 
человек. 
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«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1470 ∆363 за текущий месяц 28639

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 30 июня по 6 июля:
30, четверг (пик с 11 до 13 часов)
1, пятница (пик с 12 до 14 часов)
3, воскресенье (пик с 11 до 13 часов)
татьяна дубКоВа, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

татьяна петренКо

Пока природа щедро поливает горожан 
с неба, те с ловкостью перепрыгивают 

лужи. Причём самые большие, по закону под-
лости, оказываются именно на пешеходных 
переходах или у автобусных остановок. Лив-
нёвки с трудом справляются с потоком воды, 
поэтому автомобилистам тоже не сладко: 
мало ли в какой луже притаился открытый 
канализационный люк или яма? Для многих 
жителей настоящим испытанием становится 
проезд в общественном транспорте, когда все 
форточки и люки наглухо закрыты, а внутри 
- духота.

Но всё же большинство воронежцев рады 
тёплым летним дождям. Ведь ещё недавно по-
желтевшая трава и пожухшие листья на дере-
вьях в городских парках и скверах наводили на 
мысль о повторении событий прошлогоднего 
засушливого лета.

Как рассказали «Коммуне» в Воронежском 
гидрометеоцентре, обильные осадки принёс 
черноморский циклон. Только за неделю в 
области выпало от 5 до 60 мм осадков, когда в 
среднем по норме - 60 мм в месяц. Рекордсме-
ном оказались Лиски, где за семь дней выпало 
58 мм, а самым засушливым – Борисоглебск. 
Здесь - всего 5 мм. Меньше всего осадков вы-

пало в южных и восточных районах области. 
Если сравнить с показателями прошлого года, 
то тогда по области выпало от 5 до 21 мм осад-
ков за этот же период.

А вот кому действительно такая погода в 
радость, так это аграриям. Сейчас идёт со-
зревание почти всех сельскохозяйственных 
культур. Фермеры надеются, что перепадаю-
щие дожди положительно скажутся на росте 
и развитии растений. Как рассказали в отделе 
растениеводства департамента аграрной по-
литики Воронежской области, сейчас для 
дождя – самое время.

- Зреют хлеба, а также период активного раз-
вития технических культур – сахарной свёклы, 
кукурузы, подсолнечника, и дожди нам как 
раз кстати, - сообщили в ведомстве. - Вызывал 
беспокойство ячмень, который уже начал засы-
хать, ведь в области с начала весенне-полевых 
работ дождей было мало. Правда, всё хорошо 
в меру. Растения плохо переносят как сильную 
жару, так и слишком обильные дожди.

По предварительным прогнозам синопти-
ков, под властью циклона область останется 
до конца недели. Поэтому они советуют за-
пастись зонтиками и сухой обувью. А вот на 
температуру воздуха проливные дожди вряд 
ли повлияют. Днём столбик термометра не 
опустится ниже 25 градусов тепла.

Умылись летним дождём
погода | Небо над Воронежем прохудилось. Уже с пятницы дожди начались по всей области, а теперь накрыло и город

оксана земсКоВа

- Таких случаев, когда граж-
дане заключили договоры, 
внесли деньги, но в установ-
ленный срок жилья не по-
лучили, к сожалению, много. 
Поэтому было принято реше-
ние подготовить и принять 
законопроект, защищающий 
пострадавших. Если застрой-

щик обанкротится, граждане, 
которые внесли деньги, будут 
пользоваться приоритетным 
правом требования своих 
средств. Сначала организация 
должна будет вернуть средства 
дольщику, а уже потом рас-
плачиваться по долгам других 
кредиторов.

Депутат отметил, что в 
настоящее время дольщики 

стоят лишь в конце очереди на 
возврат своих денег в случае 
банкротства застройщика. 

«Также предусматривается 
равный уровень защиты инте-
ресов дольщиков независимо 
от вида договора, по которому 
застройщик привлекал их 
денежные средства. Действие 
положений будущего закона 
будут распространяться и 
на застройщиков-банкротов, 
привлекавших средства граж-
дан для финансирования стро-
ительства жилья на основании 
заключения так называемых 
предварительных договоров, 

договоров инвестирования, 
внесения вкладов в уставные 
капиталы, выдачи векселей», 
- отметил Юрий Исаев. 

Законом в случае банкрот-
ства застройщика устанавли-
ваются особенности продажи 
его имущества: незавершен-
ного строительством дома и 
земельного участка. В этом 
случае должна быть проведе-
на независимая оценка этого 
имущества. Отчет об оценке 
подлежит обязательной экс-
пертизе саморегулируемой 
организации оценщиков и на-
правляется региональный ис-

полнительный орган государ-
ственной власти по контролю 
и надзору в области долевого 
строительства. 

Существенным условием 
договора купли-продажи та-
кого имущества и имуществен-
ных прав является обязатель-
ство покупателя по постройке, 
достройке спорного многоквар-
тирного дома и передаче жилья 
участникам строительства, 
требования которых включены 
в реестр требований о передаче 
жилых помещений.

«При обсуждении закона 
была принята поправка, ко-

торая устанавливает, что при 
расчете размера денежного 
требования дольщика к за-
стройщику учитывается ре-
альный ущерб с учетом стои-
мости на день оценки жилого 
помещения, которое должно 
было быть передано участнику 
строительства по условиям до-
говора», - сообщил депутат. 

Таким образом, интересы 
дольщиков будут защищены 
от рисков мошенничества и 
рисков недостроя из-за каких-
либо действий строительной 
организации, считает Юрий 
Исаев. 

Закон защитит обманутых дольщиков 
слово депутату | Государственная дума РФ приняла закон, устанавливающий особенности банкротства застройщиков, 
привлекавших денежные средства участников строительства
Проблема обманутых дольщиков затрагивает, по дан-
ным  Министерства регионального развития, более  
80 тысяч человек. Депутат Государственной думы РФ 
от Воронежской области, член партии «Единая Россия» 
Юрий ИсАЕВ прокомментировал этот документ: 

В Воронежской области 
приступили к проведению 
работ по государственной 
кадастровой оценке земель 
сельскохозяйственного на-
значения.

Яна сергееВа

В последний раз подобная пе-
реоценка земель в регионе прово-
дилась в 2006 году. Сегодня пред-
стоит подвергнуть переучёту 84,2 
процента от общей территории 
области. Выполнить масштабный 
объем работ по государственному 
контракту предстоит до конца 
2011 года.

Заказчиком проведения пере-
оценки определен департамент 
имущественных и земельных от-
ношений Воронежской области. 
Организацию проведения работ 
и контроль выполнения будет осу-
ществлять Управление Росре естра 
по Воронежской области. Как 
сообщили в пресс-службе Управ-
ления, в ходе работы детальному 
изучению подвергнется  рынок, 
так как кадастровая стоимость 
земельного участка будет склады-
ваться из многих составляющих: 
экономических показателей каж-
дого участка, пригодности почв 
под сельскохозяйственные куль-
туры, климатических показателей, 
потенциальной урожайности.

Но особо актуальным это ме-
роприятие станет для ферме-
ров и владельцев крестьянско-
фермерских хозяйств.

- Главная задача проводимой 
работы – это расчёт налогообло-
жения, - отметил начальник от-
дела кадастровой оценки не-
движимости Управления Нико-
лай Максименко. – Кадастровая 
оценка используется как базовая 
при определении объема налого-
обложения. Вторая составляющая  
– это ставка земельного налога. В 
результате переоценки ожидается, 
что она поднимется.

Угодья  
переоценят

В русле водных программ
актуально | Роспотребнадзор сообщает: в регионе 380 тысяч человек пьют некачественную воду

«В течение пяти лет все населённые пункты области будут 
обеспечены качественной водой». Эти слова прозвучали 
в Россоши, где  губернатор Алексей Гордеев провёл вы-
ездное заседание правительства Воронежской области. 
Основным вопросом, вынесенным на обсуждение, стало 
развитие водоснабжения, водоотведения и очистки сточ-
ных вод в Воронежской области в рамках Федеральной 
целевой программы (ФЦП) «Чистая вода» на 2011-2017 
годы.
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Областной образовательный форум 
«Молгород» собрал 500 участников

Экономика
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пОлитичесКий дНевНиК

Дмитрий ЕнДовицкий, 
доктор экономических наук, 
профессор, председатель совета 
ректоров вузов воронежской 
области

Идея Общероссийского на-
родного фронта, выдвинутая 
Владимиром Путиным, вы-
звала значительный интерес 
в высших учебных заведениях 
Воронежа и области. Для этого, 
как видится, имеется несколько 
причин.

Во-первых, притягательна 
сама цель, с которой создается 
народный фронт: привлечь к 
выработке путей эффективной 
модернизации страны как мож-
но больше инициативных лю-
дей, рассмотреть и максималь-
но гласно обсудить различные 
предложения, различные точки 
зрения и на основе консенсуса 
выработать общие подходы, 
общую программу действия. 

Во-вторых, именно в ре-
гиональных вузах в наиболее 
сконцентрированном виде 
представлен интеллектуаль-
ный потенциал Воронежской 

области. Достаточно сказать, 
что в вузах работают более трёх 
тысяч докторов и кандидатов 
наук, и далее этот формаль-
ный показатель характеризует 
творческую компетентность 
людей, их профессиональную 
готовность к научному анализу, 
поиску решений, критическому 
подходу к сделанному. Участие 
в ОНФ дает большому числу 
высокопрофессиональных и 
граждански не равнодушных 
специалистов возможность не 
только представить обществу 
свои творческие идеи и проек-
ты, но и надежду на то, что они 
окажутся востребованы.

В-третьих, многотысяч-
ная армия студентов, обу-
чающихся в вузах области, 
за последние годы показала 
стремление активно участво-
вать в общественно значимых 
делах гражданского звучания. 
В качестве примера можно 
назвать работу студентов во-
ронежских классического и 
технического университетов 
в инновационных проектах и 
областных культурных акциях, 

архитектурно-строительного 
университета – в стройотря-
дах на олимпийских объектах, 
лесотехнической академии – 
участие в восстановлении ле-
сов, пострадавших от пожаров 
летом 2010 года, медицинской 
академии - в программе всерос-
сийского студенческого фору-
ма «Мы - за здоровый образ 
жизни»… Конечно, это лишь 
малая часть примеров, которые 
можно продолжить. Но суть 
их ясна: наше студенчество 
опровергает бытующее мне-
ние о его якобы общественной 
пассивности и равнодушии. По 
инициативе и при поддержке 
губернатора Алексея Гордеева 
студенты все более вовлека-
ются в общественную жизнь 
области – и через молодежные 
правительства и парламент, и 
через участие в таких массовых 
областных программах, как 
празднование  65-летия Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне, Года культуры, шефства 
над детьми-сиротами и т.д.

Нет сомнений, что програм-
ма «Народного фронта» расши-

рит рамки участия студентов в 
решении общественно значи-
мых проблем, увеличит число 
активной части студенчества, 
позволит им полнее реализо-
вать себя.

Все три названных обстоя-
тельства выступают объектив-
ной предпосылкой того факта, 
что идеи ОНФ оказались близ-
ки и были приняты вузовской 
научно-педагогической и сту-
денческой общественностью.

Вот почему совет ректоров 
вузов Воронежской области 
поддержал гуманистическую 
и высоко патриотическую на-
правленность заявлений Обще-
российского народного фронта 
и намерен консолидировать 
усилия вузовских коллекти-
вов области, чтобы проблемы 
высшего профессионального 
образования быстрее и каче-
ственней решались в интере-
сах государства и в интересах 
граждан России. Время для 
этого пришло, и инициаторы 
ОНФ четко уловили пульс 
общественного мнения и по-
требностей общества.

Реализовать богатый потенциал
общество | Идеи Общероссийского народного фронта  
с интересом восприняты в вузовском сообществе валерий СЕвЕрянин

Состоялось первое заседание президиума обновлённого полит-
совета «Единой России», на котором были рассмотрены кадровые 
вопросы. Члены президиума приняли решение рекомендовать на 
должность руководителя фракции в областной думе Владимира 
Нетёсова, недавно избранного секретарём регионального полит-
совета. На должность руководителя регионального исполкома 
партии члены президиума рекомендовали Евгения Чевычалова. 
Кандидатура Романа Жогова предложена на должность первого за-
местителя руководителя РИКа. Согласно регламенту кандидатуры 
будут рассмотрены на заседании президиума генсовета партии. 

Вячеслав Астанков - руководитель региональной обществен-
ной приёмной Владимира Путина – проинформировал членов 
президиума о деятельности регионального координационного 
совета Общероссийского народного фронта. Как известно, 
координация и техническое сопровождение по работе ОНФ 
осуществляется на базе региональной приёмной.

Напомним, что сегодня в рамках ОНФ началось обсужде-
ние «народного бюджета» - главного финансового документа 
страны на 2012-2014 годы. Идёт сбор предложений в Народную 
программу, которая ляжет в основу предвыборной программы 
«Единой России». Все предложения аккумулируются на сайте 
ОНФ. Как заявил секретарь регионального политсовета партии 
Владимир Нетёсов, главное – услышать и собрать конкретные 
конструктивные предложения, а в будущем реализовать их, 
что и будет способствовать выполнению задачи, поставленной 
губернатором, членом бюро высшего совета партии Алексеем 
Гордеевым - вывести Воронежскую область в десятку лучших 
регионов России. А для этого, как выразился лидер партии 
Владимир Путин на межрегиональной конференции «Единой 
России» в Брянске, «каждый должен, как святой Франциск, 
ежедневно мотыжить свой участок. Иначе непонятно, кто чем 
вообще занимается». 

Мотыжить надо!
«Единороссы» озабочены будущим

Сергей кройЧик 
Фото автора

 - Работы на окружной маги-
страли уже закипели, поэтому 
просьба ко всем участникам 
дорожного движения, а также 
владельцам коммуникаций и 
придорожных объектов немно-
жечко потерпеть, - обращается 
к участникам дорожного дви-
жения руководитель Воронеж-
ского филиала ООО «Интер-
дорстрой» Сергей Сиринько. 
– Заранее приносим извинения 
за временные неудобства, на-
деемся на взаимопонимание. И 
ещё одна просьба: мы выявили 
коммуникации, на которые так 
и не объявились их владель-
цы. Поэтому, кто знает свои 
сети, заявите о них как можно 
быстрее. 

 Кстати, о самом Сергее Си-
ринько, почётном дорожнике 
и транспортном строителе 
России, кандидате технических 
наук, депутате муниципально-
го Совета Богучара, я впервые 
узнал лет десять тому назад, 
когда побывал в тамошних 
местах. Посоветовали написать 
именно про этого человека 
и его сплочённый коллектив 
дорожников. Сказали: «Пред-
приятие сильное». 

 И действительно, уже при 
первом знакомстве с Сергеем 
Владимировичем и его коман-
дой, я проникся уважением 
к «Интердорстрою». Поче-
му? Потому, что восхитился 
масштабами увиденного и 
проделанного. А в Богучар-
ском районе, и не только, 
практически все основные 

дорожно-восстановительные 
работы возлагаются именно 
на них. Результаты труда «Ин-
тердорстроя» можно смело 
назвать визитной карточкой 
Центрально-Чернозёмного 
региона. И таких визитных 
карточек – более двух де-
сятков. Недаром коллектив 
Воронежского филиала ООО 
«Интердорстрой» постоянно 
называют одним из самых 
профессиональных по стране 
и области среди своих коллег-
дорожников. 

 Мы довольно часто и не 
без причин ругаем наши авто-
магистрали за их техническое 
состояние. Однако не всё так 
уж и плохо. Есть такие участ-
ки, которыми может по праву 
гордиться наш регион. И в 
данном случае я без всяких на 
то преувеличений могу сказать 
про обновлённые участки фе-
деральной трассы М-4 «Дон» 
на юге Воронежской области. 
Это своеобразный дорожный 

оазис европейского уровня. По-
лотно чистое, четырёхполосное, 
с барьерными ограждениями и 
несколькими транспортными 
эстакадами. На особо насы-
щенных участках установлены 
антишумовые ограждения. По 
пути встречаются остановки 
пригородного автотранспорта 
– сооружения добротные, из на-
дёжного стройматериала, с фи-
гурной плиткой. Словом, везде 
чувствуется рука мастера. 

И не случайно на обнов-
лённых участках трассы М-4 
«Дон» ДТП случаются теперь 
гораздо реже и не носят, как 
прежде, характера лобовых 
столкновений. Здесь лучше 
организуется транспортный 
поток, нет автомобильных про-
бок, и настроение водителей 
здесь заметно лучше. 

- Только в нашей области 
мы ввели более 80 километров 
обновлённой федеральной 
магистрали, несколько мостов 
и путепроводов, - сообщил 
Сиринько. - Причём важно не 
только качественно построить 
магистраль, но и содержать её в 
порядке. И мы это гарантируем. 
А поскольку у нас заказчик 
очень требовательный – это 
государство, область и город, 
то и работаем мы на совесть, - 
добавляет к сказанному Сергей 
Владимирович. – Знаете, когда 
автомобилисты, проезжая по 
нашим выстроенным или ре-
конструированным дорогам, 
высказывают слова благодар-
ности, то это всегда приятно. 
Разве подобное не может быть 
самой высокой оценкой твоего 
труда?!

Окружная – европейского уровня 
Дороги | Началась полномасштабная реконструкция улицы Антонова-Овсеенко 
Многие уже знают, этот кусок федераль-
ной окружной автомагистрали соединяет 
московское и курское направления в 
Воронеже, а со временем он станет ше-
стиполосным. Значит, реже здесь будут 
возникать автомобильные пробки и 
способствующие им ДТП. 
Согласно проекту реконструкции окруж-
ной автомагистрали городскому бюджету 
она обойдётся немногим более одного 
миллиарда рублей. Тендер выиграла из-
вестная в регионе дорожная кампания 
ООО «Интердорстрой», которая приняла 

обязательство реконструировать дорогу 
за два года. При этом гарантия качества 
дорожного полотна – не менее пяти лет. 
А работ тут непочатый край: помимо того, 
что в текущем году должен быть введён 
участок от федеральной трассы М-4 «Дон» 
до бульвара Победы, надо переустроить 
канализации, кабельные линии и на-
ружное освещение, построить ливневку, 
установить автобусные остановки, све-
тофоры и выполнить другие работы по 
благоустройству. Словом, сделать этот 
кусок дороги как можно современнее. 

Сергей Сиринько.

Такого же качества достигнет дорога по улице Антонова-Овсеенко.     

Возрождается  
животноводство

Фермер Сергей Броян ве-
дёт целенаправленную рекон-
струкцию старых коровников 
и строительство трёх новых 
животноводческих помещений. 
В ближайшие 2-3 года здесь 
намерены утроить поголовье 
дойного стада.

Сейчас дойное стадо КФХ 
«Броян С.В.», что в Новоусман-
ском районе, насчитывает 600 
красно-пёстрых и симменталь-
ских коров. Ставка же делается 
на красно-пёструю породу, по-
скольку её потенциал – до 30 
килограммов молока в сутки.

Новые доильные залы пред-
полагается оборудовать системой 
«Ёлочка» и молокопроводом, ко-
торые значительно облегчат труд 
операторов машинного доения.

Возводят  
спорткомплекс

Уже несколько месяцев в цен-
тре Верхней Хавы полным ходом 
идёт возведение физкультурно-
оздоровительного комплекса. 
Строительные работы не прекра-
щаются ни на один день. Работы 
ведутся ускоренными темпами, 
и в июле-августе уже начнётся 
прокладка водопровода и кана-
лизации. Пропускные возмож-
ности физкультурного комплекса 
впечатляют: сто человек в смену 
смогут здесь заниматься игровы-
ми видами спорта, плаванием, си-
ловой подготовкой. Само здание 
будет окружено благоустроенным 
парком с фонтаном. А рядом раз-
местится детская площадка.

Дмитрий ГУЛЬБИН,
Вячеслав ТКАЧЁВ.

вести

Александра ГЛУХовА,
доктор политических наук, профессор вГУ

На российском политическом небосклоне загорелась новая 
звезда: бизнесмен Михаил Прохоров согласился возглавить 
новую правую партию, пусть и под старым названием «Правое 
дело». Событие, о котором всё последнее время говорили как 
о гипотетической возможности, на минувшей неделе обрело 
плоть и кровь. На прошедшем в субботу учредительном съезде 
партии при одном голосе против и одном воздержавшемся 
М.Прохоров был триумфально избран единоличным лидером 
партии. Прежний институт сопредседателей канул в Лету, на 
смену ему пришло единоначалие с вертикальной организаци-
онной структурой. 

Вопрос о том, что российский партийно-политический 
спектр должен быть более разнообразным, чем сегодня, воз-
никал неоднократно, в том числе и на самом высоком уровне. В 
частности, Президент России Дмитрий Медведев не единожды 
обращал внимание на то, что в политической жизни страны 
должны участвовать различные политические силы, отра-
жающие интересы тех или иных социальных слоёв, классов и 
групп. Правда, процесс партийного строительства в последние 
годы полностью потерял свою автономность от власти: новые 
партии, больше напоминающие пиар-проекты, нежели под-
линно партийные структуры, возникают исключительно по 
воле и желанию обитателей Кремля или Белого дома. Толк 
от таких псевдопартий, как правило, невелик, если не считать 
чисто имиджевые приобретения для их новоявленных лидеров, 
периодически получающих финансовую поддержку и доступ к 
эфиру. Вместе с тем памятен триумф партийного объединения 
«Родина» во главе с Дмитрием Рогозиным, пусть и придуман-
ного наверху, но угодившего в самую точку востребованных на 
тот момент державно-патриотических идей и умонастроений. 
Правда, и сам Д.Рогозин предстал весьма колоритной полити-
ческой фигурой, в решающей степени содействуя успеху своего 
объединения. 

Вместе с тем нормальная, эффективная политическая си-
стема действительно нуждается в плюрализме, многообразии 
представленных позиций и платформ, честное соревнование ко-
торых выносит на поверхность политической жизни новые идеи, 
подходы, проекты, благотворно отражающиеся на социально-
экономическом и политическом развитии страны. Партии 
цементируют политическую систему благодаря механизму 
агрегирования интересов, направляют политическую энергию 
граждан в законное, институциональное русло, обеспечивают 
легитимацию политического строя. При всём критическом 
отношении к партийным структурам – а оно сегодня открыто 
проявляется и в стабильных демократиях Запада – ничего 
лучшего, чем партийные механизмы агрегирования интересов 
политическая теория и практика пока не придумали.

Если с этих позиций посмотреть на новый партийный проект, 
то вопросов возникает больше, чем ответов. 

Во-первых, вопрос о социальной базе новой партии. Сам 
М.Прохоров ответил на этот вопрос довольно оригинально. В 
интервью программе «Вести» он заметил, что новое «Правое 
дело» будет не партией бизнесменов – олигархов и не партией 
интеллигенции, число представителей которой сегодня весьма 
заметно и превышает, в том числе и число бизнесменов. «Это 
будет партия глав семей, женщин и мужчин, ежедневно при-
нимающих ответственные решения за себя и свою семью». 
Такую социологическую категорию как просто мужчины и 
женщины, вне их дохода, рода деятельности, возраста и т.д. в 
нашей политике применяют впервые, не говоря уже о том, что 
такие мужчины и женщины составляют основу любой партии, 
движения или ассоциации. Правда, спохватившись на недоумён-
ную реакцию ведущего Сергея Брилёва на невразумительность 
ответа, новый лидер правых добавил, что ориентируется ещё и 
на молодёжь, которая должна получить своё место под солнцем. 
Тем не менее, вопрос о социальной базе новой партии остался 
до конца неясным.

Во-вторых, закономерно встаёт вопрос о том, с кем и против 
кого намерена действовать новая партия. В такой постановке во-
проса нет ничего воинственного, напротив, она отражает именно 
политический стиль мышления, характеризующийся чётким 
осознанием того, кто союзники, а кто – противники в той или 
иной политической ситуации. Однако новому лидеру правых 
этот стиль, по всей видимости, неведом. Заявив о том, что его 
структура, едва возникнув, подверглась резкой критике со сто-
роны «Единой России» и что необходимо бросить вызов «партии 
власти», он, тем не менее, отказался считать себя оппозицией. Да, 
у правых есть свои взгляды на происходящее и своя программа, 
однако они не прочь войти в коалиционное правительство и 
даже его возглавить! И это при том, что программой-минимум 
на выборах в декабре 2011 года правые считают преодоление 
7-процентного барьера, а программой-максимум – всего лишь 
15 процентов. Такая обескураживающая откровенность свой-
ственна только очень неопытному политику, который не по-
нимает, что язык дан ему для того, чтобы скрывать свои мысли. 
Видимо, предложенный в Кремле высокий и соблазнительный 
пост премьер-министра -  в случае удачного выступления на 
выборах в декабре 2011 года - настолько впечатлил завсегдатая 
Куршевеля, что он начал выбалтывать кремлёвские тайны рань-
ше, чем этому приличествует текущая ситуация.    

Сказанное не оставляет сомнений в том, что новый поли-
тический проект под названием «М.Прохоров» действительно 
рассматривается как вторая «партия власти», альтернативная 
«Единой России». Судя по тому, что нового лидера правых бес-
престанно показывают по всем каналам, а на днях  он удостоился 
аудиенции у Президента Д.Медведева, заинтересованность в 
новой политической структуре  проявляют весьма высокопо-
ставленные лица в правительстве и в Администрации Прези-
дента, исповедующие либеральные воззрения на экономическую 
и политическую жизнь России. Предложение М.Прохорова из-
бирать мэров городов, в том числе Москвы и Санкт-Петербурга; 
упразднить институт полномочных представителей президента 
в федеральных округах как выполнивших свою историческую 
роль; гарантировать кандидатам – одномандатникам 25 про-
центов мест в Государственной Думе и т.д. вполне созвучны тем 
шагам, которые предпринимает президент, пытаясь хоть немного 
разгерметизировать политическую систему, лишившуюся в по-
следнее время каких бы то ни было импульсов к развитию. 

Вместе с тем на правом политическом фланге есть и другие 
партии, отношение к которым со стороны власти куда менее 
благожелательное, чем к «Правому делу». В частности, создан-
ная недавно Партия народной свободы (ПАРНАС) во главе 
с известными лидерами – Михаилом Касьяновым, Борисом 
Немцовым, Владимиром Рыжковым и Владимиром Миловым 
получила отказ в регистрации со стороны Минюста по причине 
ошибок, содержащихся в представленных партией документах. 
Такие ошибки действительно имеются, но их число всё же не-
значительно по отношению к собранным в поддержку партии 
подписям избирателей. Большинство экспертов солидарны в 
том, что ПАРНАС стал жертвой своего рода спецоперации, в 
результате которой власти освобождают партийную площадку 
для «Правого дела». К слову, в уже упоминавшемся интервью 
М.Прохоров высказывался в поддержку честной конкуренции 
с другими правыми партиями, оговариваясь при этом, что при 
регистрации новой партии должны соблюдаться нормы рос-
сийского законодательства. Очевидно, имелась в виду именно 
ситуация с ПАРНАСом, однако вся солидарность с ним свелась 
только к заявлениям общего порядка. Это подтверждает ту про-
стую арифметику, согласно которой вероятные 5 – 7 процентов 
голосов  ПАРНАСа достанутся новой политической структуре, 
имеющей мощную поддержку наверху. Вместо того чтобы объ-
единить правые силы, М.Прохоров, подобно троянскому коню, 
вторгся в их политическое поле с целью узурпировать правую 
идею, чтобы выгодно обменять её на статусный политический 
капитал к своей личной выгоде. Правда, уже первые его заявле-
ния дают основания сомневаться в успехе этого предприятия.

Троянский 
конь
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Дополнительно по непро-
граммной части предусмотре-
но финансирование строи-
тельства водозабора ВПС-4 
в Воронеже, расширения и 
реконструкции очистных соо-
ружений в Борисоглебске, где 
ввод в эксплуатацию планиру-
ется в 2012 году. 

Второй вопрос повестки 
дня был тесно связан с первым 
и касался водохозяйственной 
деятельности на территории 
Воронежской области. Руко-
водитель Управления по эко-
логии и природопользованию 
области Надежда Стороженко 
сообщила, что водные ресурсы 
региона используются нераци-
онально. Так, ряд промышлен-
ных предприятий применяет 
для производственных нужд 
подземные воды, пригодные 
для питьевого и хозяйственно-
бытового водоснабжения, в 
то время как остаются не-
востребованными ресурсы 
поверхностных водных объ-
ектов. По словам Надежды 
Стороженко, жители также не 
берегут воду. 

 Губернатор рекомендовал 
провести адресную работу по 
всем объектам, загрязняющим 
поверхностные и подземные 
воды, а также изготовить карту 
рек, которые «стараниями» 
человека погибают на наших 
глазах. По мнению Алексея 
Гордеева, так предметнее бу-
дет разговор с теми главами 
муниципальных образований, 

которые не беспокоятся о чи-
стоте рек.

Руководитель департамента 
по развитию муниципальных 
образований области Василий 
Тарасенко рассказал о вы-
полнении муниципальными 
районами (городскими окру-
гами) соглашений о достиже-
нии значений региональных 
показателей эффективности 
развития муниципальных 
районов (городских округов) 
Воронежской области.

Алексей Гордеев отметил, 
что такая практика доказала 
право на жизнь. 

В феврале-марте этого года 
ряд глав районных админи-
страций добровольно ушли 
в отставку, потому что по-

казатели не соответствовали 
ожиданиям населения и тем 
задачам, которые поставило 
областное правительство. 

- Существует два главных 
интегрированных показателя, 
которые приводят работу к 
общему знаменателю: это от-
ношение к власти населения 
и предпринимательского со-
общества - тех, кто форми-
рует экономику. Если глава 
администрации имеет отри-
цательные показатели, есть 
недоверие населения к власти, 
а предпринимательское со-
общество не понимает сути 
проводимой политики, то надо 
делать выводы, ставить себе 
оценку со знаком «минус» и 
иметь мужество вовремя уйти 

с работы, - заявил губернатор. 
 После заседания прави-

тельства губернатор побывал 
в открывшемся в этот день в 
центре Россоши павильоне 
социально-информационной 
сети «Всё для всех», где уста-
новлено два инфомата с разде-
лами «Электронное правитель-
ство» и «Диалог с властью». 
Это инновационный инфор-
мационный проект, созданный 
под патронажем Комиссии при 
полномочном представителе 
Президента РФ в ЦФО по 
развитию информационного 
общества. В Россоши – это 
уже второй павильон. Всего 
же в Воронежской области 
будет установлено 25 таких 
павильонов. 

- Инфоматы помогают лик-
видировать компьютерную 
безграмотность и дают воз-
можность человеку получить 
конкретную услугу, не тратя 
время на поход в госучреж-
дения. Задача стоит гораздо 
шире: человек должен полу-
чать госуслуги в удобное для 
себя время, минуя очереди, 
барьеры чиновников, у ко-
торых, как говорил Аркадий 
Райкин, возникает желание 
создать дефицит и заниматься 
мздоимством. «Электронное 
правительство» должно по-
менять ментальность работы 
всего бюрократического ап-
парата, - подчеркнул Алексей 
Гордеев после того, как опро-
бовал его работу. 

Затем глава региона побы-
вал на улице Пролетарской, 
где строится Молодёжный 
центр, в котором разместятся 
отделение ЗАГС, кинокон-
цертный комплекс, учебный 
блок с обсерваторией, кабине-
ты для внеклассных занятий 
Дома детей и юношества, а 
также помещения для занятий 
различных молодежных клу-
бов и организаций. Алексей 
Гордеев отметил, что строи-
тельство идёт по графику: 
отделение ЗАГС планируется 
сдать в декабре 2011 года, а 
учебный блок и театрально-
концертный комплекс до мар-
та 2012 года. 

- Так что в декабре приеду 
принимать ЗАГС, - сказал 
Алексей Гордеев, прощаясь со 
строителями.

В русле водных программ

Строительство Молодёжного центра в Россоши.



футбол Первенство России. Первый дивизион

борис Ваулин
Нижнедевицкий район

Около девяти вечера в квар
тире жительницы бывшего 
совхоза «Нижнедевицкий» 
(бывшего, потому что от сов
хоза осталось одно название) 
Лидии Сапуновой раздался 
звонок. «Кто это может быть 
так поздно?»,  подумала она 
и взяла трубку. Звонила мед
сестра врача общей практики  
Мария Давыдова. Сказала, 
что умер племянник Любови 
Петровны Разинкиной, соседки 
Лидии Васильевны. Звонившая 
попросила сходить к пожилой 
женщине, сообщить ей осто
рожно скорбную весть и пусть, 
мол, она придет в квартиру 
умершего. 

Лидия Васильевна пошла 
к соседке, сообщила ей о беде. 
Вместе поахали, погорева
ли и пошли к дому, где жил 
племянник. Семьи у него не 
было, жил один и страдал той 
болезнью, от которой страдают 
и безвременно мрут десятки 
тысяч не только одиноких, но и 
семейных российских мужиков. 
Женщины зашли в запущенное 
холостяцкое жильё, увидели 
множество пустых бутылок 
изпод спиртного.

Через некоторое время при
ехали сотрудники райотдела 
милиции, вызванные медработ
ником. Осмотрели помещение, 
внимательно обследовали труп, 
составили протокол. Признаков 
насильственной смерти мили
ционеры не обнаружили, тем не 
менее сказали, что тело племян
ника придется везти в Воронеж. 
Без судебномедицинской экс
пертизы не обойтись. Тётка 
запричитала: зачем какаято 
экспертиза нужна, если человек 
умер своей смертью. «Нет,  
сказали служивые твёрдо,  без 
экспертизы не обойтись». Тут, 
словно снежный ком, одна за 
другой стали возникать про
блемы. На легковой машине 
умершего не повезёшь – нужен 
специальный транспорт, а где 
его взять в десятом часу ночи?

Позвонили в похоронное 
бюро райцентра. Там сказали, 
что отправят машину в село, 
деньги потом можно заплатить. 
Действительно, отправили, 
только она сломалась в доро
ге. Женщины сидели в тихой 
помертвевшей квартире, тихо 
переговаривались и не знали, 
что делать. Подошла глава 
сельского поселения Лидия Ко
шелева, стала звонить главному 
врачу ЦРБ Юрию Киселёву. 
Несмотря на поздний час до
звонилась, и Юрий Васильевич 
сказал, что утром придёт маши
на «скорой помощи» и отвезёт 
умершего в Воронеж, в област
ное бюро судебномедицинской 
экспертизы. Поскольку ехать 

было некому, пришлось отправ
ляться Сапуновой. Человеком 
она была отзывчивым, и в такой 
беде бросить старую соседку 
не могла.

На следующий день ранним 
утром были уже в областном 
бюро судмедэкспертизы. Муж
чина в халате без разговоров 
взял направление и спросил: от 
чего предположительно умер её 
родственник? «От алкоголя»,  
ответила Сапунова, а о том, что 
Виктор Разинкин ей вовсе не 
родственник, говорить не стала. 
Насчет алкоголя душой она не 
покривила, потому что на на
правлении, которое ей выдали 
сотрудники милиции, значи
лось  «отравление этиловым 
спиртом». Поскольку большин
ство хлопот по отправлению 
покойника в последний путь 
навалилось на малоимущую 
пенсионерку, то она набралась 
смелости и спросила: «Сколько 
будут стоит услуги морга»? Па
тологоанатом немного подумал 
и ответил, что в соответствии 
с прейскурантом около 1800 
рублей. Сапунова начала было 
объяснять, что у покойника 
кроме старой больной тетки
пенсионерки никого не было, 
деньги придётся собирать по 
соседям, а у сельчан их не густо, 
но мужчина слушать не стал, 
сказал, что прейскурант один 
для всех и велел приезжать за 
трупом завтра. 

На следующий день на ма
шине похоронной службы она 
снова отправилась в Воронеж 
на улицу Ипподромную. За 
машину пришлось заплатить 
2500 рублей и за гроб тысячу. 
В бюро судмедэкспертизы по
интересовались, какие риту
альные услуги клиенту они 
будут заказывать? Поскольку 
в таком своеобразном заведе

нии сельчанка была впервые, 
то поначалу растерялась, по
том ответила и оплатила вы
писанную квитанцию, а через 
какоето время приехавшие 
получили свой печальный груз. 
Лидия Васильевна  расписалась 
в журнале, что претензий к 
медучреждению не имеет, труп 
погрузили в машину и отправи
лись назад в Нижнедевицк. 

Пока везли 45летнего Вик
тора Разинкина домой в гробу, 
она вспоминала, каким он был 
хорошим парнем. Рос в доброй 
крестьянской семье: отец от
личный тракторист, к этому 
ремеслу и сына приучил, мать 
была учительницей младших 
классов. Молодой человек 
закончил школу и училище, 
получил специальность кино

механика, отслужил в армии. 
Всё складывалось хорошо, но 
в одночасье быстро сломалось, 
как будто какойто стержень 
вынули. Начались перестро
ечные времена  отец бросил 
семью, стал пить, мать умерла, 
совхоз развалился и парень 
потерял работу. С тех пор и 
покатился вниз. То к одному 
частнику нанимался «на хал
турку», то к другому, получал 

за неё деньги и отмечал ра
достный день звоном стаканов 
с быстро появлявшимися со
бутыльниками. Когда радости 
не намечалось, пил в одиночку. 
Виктор был из категории «ти
хих пьяниц»: никогда ни с кем 
не ругался и не буянил. Жалко 
таких людей, их бы полечить, 
на путь наставить, но кому этим 
заниматься, когда трудовые 
коллективы развалились? 

Она ехала и  думала о своих 
двухдневных путешествиях в 
воронежский морг, и не могла 
понять их необходимость. Если 
милиция не заподозрила на
сильственную смерть, то зачем 
нужно вскрывать умершего 
человека? Но если уж это дей
ствительно нужно, то почему 
не сделать в Нижнедевицкой 

ЦРБ, где работают хорошие 
врачи разных специальностей? 
Если каждого умершего сель
чанина нужно везти в област
ной центр, сколько же средств 
тратят родственники на такие 
перевозки, сколько мучений 
претерпевают? Хорошо, если 
деньги в семье найдутся на 
такие печальные расходы. А 
если нет, по соседям ходить со
бирать? Кстати, а почему люди 
должны платить за такие услу
ги, ведь они их не заказывали, 
а ктото и вовсе против того, 
чтобы их родного человека на 
прозекторский стол уклады
вали. Если в  дальнем хуторе 
умер одинокий человек, где 
соседям специальную машину 
искать, кто поможет оплатить 
все ритуальные услуги, доро
жающие с каждым годом? 

Раздумывала сельская жи
тельница Лидия Васильевна 
Сапунова над этими сложно
стями жизни, и не находила 
ответа на свои вопросы. Через 
несколько дней она и написала 
письмо в редакцию со своими 
размышлениями и попросила 
задать её вопросы знающим 
руководителям.

«Коммуна» сочла просьбу 
читательницы вполне умест
ной. 

Первый вопрос заместите
лю управляющего филиалом 
областного государственного 
учреждения социальной за
щиты населения по Нижнеде

вицкому району Нине Петро
вой: «Родственники одиноких 
граждан могут рассчитывать 
на денежную помощь при по
гребении умерших»?

 Естественно,  ответила 
Нина Ивановна. – Размер со
циального пособия на погре
бение в 2011 году составляет 
4260 рублей. Тётя умершего 
Виктора Разинкина написала 
заявление и в соответствии с 
Федеральным законом от 12 
января 1996 года № 8ФЗ  полу
чила такую помощь. В прошлом 
году на погребение 54 умерших 
мы выдали 216 тысяч рублей, в 
нынешнем уже   91640. Ника
ких недоразумений при этом у 
нас не возникало, всё проводим 
строго по закону.

Следующий вопрос началь
нику Нижнедевицкого район
ного отдела внутренних дел 
Юрию Воронову: «Если дежур
ный наряд милиции не обна
ружил на месте происшествия 
признаков насильственной 
смерти умершего, зачем отправ
лять труп на вскрытие»?

 Согласно статье 144 УПК 
РФ,  информировал редак
цию Юрий Анатольевич,  все 
сообщения о смерти граждан 
в обязательном порядке ре
гистрируются в органах вну
тренних дел и проводится до
следственная проверка. Факт 
смерти человека, наступившей 
вне стационара, обязан конста
тировать врач амбулаторно
поликлинического учреждения 
и выдать родственникам вра
чебное свидетельство о смерти 
при отсутствии обоснованных 
подозрений на насильственную 
смерть в отношении умерших 
лиц преклонного возраста; лиц, 
страдающих хроническими 
заболеваниями, находящих
ся под наблюдением врачей, 
когда причина смерти ясна и 
судебно медицинского иссле
дования трупа не требуется. В 
этих случаях процессуальная 
проверка не проводится. При 
отсутствии врачебного свиде
тельства о смерти вскрытие 
трупа обязательно и прово
дится либо в соответствующем 
патологоанатомическом отде
лении стационарного лечебного 
учреждения, либо в отделении 
бюро судебномедицинской 
экспертизы Воронежа. По
скольку умершему Виктору 
Дмитриевичу Разинкину Ниж
недевицкая ЦРБ врачебного 
свидетельства о смерти не вы
дала, его труп и был направлен 
в Воронежское бюро СМЭ.

Рано или поздно любой се
мье приходится сталкиваться 
с потерей близкого челове
ка. Сколько душевных сил 

и материальных средств от
бирают похороны. Хорошо, 
если у родственников есть в 
запасе деньги на эти печальные 
хлопоты. А если этого запаса 
нет? Кто, например, должен 
оплачивать спецтранспорт, 
чтобы отвезтипривезти труп 
в судмедэкспертизу? Ни в 
одном правовом документе это
го не указывается, и зачастую 
малоимущие родственники 
или соседи одиноких умерших 
граждан оказываются просто в 
безвыходном положении. 

Конечно, както «выкру
чиваются», собирают по миру 
деньги. Сельские люди от
зывчивы на беду. К тому же 
в бюджете каждого  поселе
ния предусмотрены какието 
транспортные расходы, но 
они в прямой зависимости 
от поступающих доходов. У 
многих поселений доходы не 
значительны и не стабильны, 
а ведь умершего человека  не 
оставишь в доме на недельку
другую, вот и приходится эти 
заботы брать на себя главам 
сельских администраций. Но 
как же не радостно с протяну
той рукой стоять.  

Главному врачу Нижнеде
вицкой ЦРБ Юрию Киселёву 
мы тоже задали вопрос: «По
чему врачи не выдали офици
ального свидетельства о смер
ти мужчины, если признаков 
насильственной смерти у него 
не было»?

 Не могли этого сделать, 
 ответил Юрий Васильевич, 
 потому что гражданин не на
блюдался нашими специали
стами, не приходил на приемы 
и обследования, никогда не 
сдавал анализов. В больнице не 
было его медицинской карточ
ки и никакого представления 
о его здоровье мы не имели, и 
вдруг  внезапная смерть. При 
таких условиях ни один врач не 
возьмет на себя смелость ска
зать, по какой причине умер че
ловек. Для этого и необходимо 
вскрытие тела. К сожалению, в 
нашей больнице уже шесть лет 
нет патологоанатома, поэтому 
и приходится возить трупы в 
Воронеж. Конечно, это во всех 
случаях крайне неудобно, но 
выхода пока нет.

…Ответы на некоторые во
просы получены, но проблемы 
остались. Безусловно, род
ственникам умерших граж
дан, как правило, помогают 
на предприятиях и в органах 
муниципальной власти. Но 
«как правило», это всетаки 
не законодательный акт, а 
воля «доброго начальника». 
Много ли в нынешние времена 
добрых?
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Зачастую малоимущие родственники  
или соседи одиноких умерших граждан 

оказываются просто в безвыходном положении.

Последние проводы

Горе потери близкого человека может свалиться  
на каждого из нас в любую минуту.

Культура
Маргарита Повышева 30 лет возглавляет единствен-
ный в области музыкальный народный театр комедии. 
Лиски могли бы разминуться с нею, а может быть, не 
будь в её судьбе этого города, и служение она выбрала 
бы другое. Но судьба распорядилась так, как распоря-
дилась. С нею, режиссёром Лискинского народного 
театра, лауреатом областного конкурса в номинации 
«За верность профессии», и началась наша беседа с 
вопроса о «начале всех начал».

- Маргарита Анатольев-
на, как получилось, что 
уралочка по рождению уже 
три десятка лет преданней-
ше служит Мельпомене у 
донских берегов?

 Ну, в промежутке 
между моим рождением в 
Кемерово и  житием в Ли
сках была ещё и Вятка. В 
Кемерово папа заведовал 
сетью книжных магазинов, 
коллекционировал карти
ны:  в доме была хорошая 
библиотека классики – 
русской и зарубежной. 
Отец хотел видеть меня 
и брата образованными 
и нужными  людям. Там, 
наверное, и проклюнулось 
во мне стремление к твор
честву. Мама, учитель, 
это всячески поощряла. 
Потом семья переехала в 
Вятку, а чуть позже – в 
Лиски. В железнодорожной школе №17, где я училась, эстетическое 
направление в воспитании было в ту пору на высшем уровне. По 
программным произведениям старшеклассники ставили спектакли, 
проводили литературные вечера. Здесь я впервые и приобщилась 
к сцене, играя в сказках. Потом была первая большая роль Любы 
Шевцовой в «Молодой гвардии». В общем, в школе я научилась и 
танцам, и музыке, даже костюмы сама шила. 

- Но ведь не всех школьные тропинки приводят к сцене, тем более 
- на всю жизнь…

 В ту пору театром жил весь город. В клубе железнодорожников 
был даже детский артистический сектор, который вела настоящая 
энтузиастка Александра Лисовская. Стала посещать его и я. А драм
коллективом, созданным ещё в 1916 году, руководила Елизавета 
Ивановна Афиногенова. Ставили и классику, и пьесы советских 
авторов. В «Разломе» по пьесе Бориса Лавренёва играли и глав
ный инженер отделения дороги Проскуряков, и юрист отделения, 
будущий народный артист СССР Леонид Болдин. «Звездою» 
сцены долгие годы была Роза Ирхина. Народные сцены поражали 
массовостью – моряков, например, играл чуть ли не весь коллектив 
рабочих локомотивного депо! Однажды, возвращаясь с занятий в 
детском секторе, я прильнула к приоткрытой двери репетицион
ной комнаты, восхищаясь игрой самодеятельных актёров. Слышу, 
трогает меня за плечо Елизавета Ивановна: «Нравится, деточка? 
А хочешь стать у нас суфлёром?». Вот так и пришла моя дорожка 
к сцене – через суфлёрскую будку. В спектаклях «Ах, няня, няня», 
«Сады цветут», «Под дикой яблоней» сыграла первые роли. А в 
пьесе о пограничниках «У хрустального ключа» выходила на сцену 
с незабвенной Галиной Калашниковой.

- Участие в самодеятельных спектаклях и подвигло вас к выбору 
артистической профессии?

 Сцена – это ведь, как наркотик: попробуешь раз – на всю жизнь 
в плен возьмёт. А в Лисках в ту пору был настолько мощный пласт 
театральной культуры, что многих потом привёл к профессиональ
ной сцене: Леонид Болдин, братья Иван и Владимир Руденко, Инна 
Мячина связали свою жизнь с искусством.  А я пришла на режис
сёрское отделение Бобровского культпросветучилища. Студенткою 
играла в учебных спектаклях.

- А потом из Боброва – да и в Вятку?
 В Лисках не оказалось работы по профессии. И мы с мужем

юристом семнадцать лет прожили в Кировской области. В глухом 
Подосиновском районе я возглавляла народный театр, которому  
тогда уже было 80 лет. Меня хватало на два коллектива – взрослый 
и юношеский. Со спектаклями «Гроза», «Не всё коту масленица» 
объездили самые отдалённые лесхозы и четыре раза выступали в 
областном центре. Наш самодеятельный драматический коллектив 
был отмечен премией Министерства культуры России. 

- И из кировских лесхозов вас позвали в Лиски тепловозные гуд-
ки?

 Уже имея двоих детей, я окончила режиссёрское отделение 
Ленинградского института культуры. Было много планов, но врачи 
настаивали сменить климат, и мы переехали в Лиски. Здесь я снова 
пришла в клуб железнодорожников, но уже режиссёром театра. 
Первым делом собрала старую театральную гвардию, которой суф
лировала девчонкойшкольницей: Калашникова, Мариупольский, 
Гриднев, машинист Виктор Фёдоров. Стали репетировать «Женить
бу» Н.В.Гоголя, с которой выступили потом на областной сцене – в 
Доме актёра. Несмотря на все трудности, это было время нашего 
театрального Ренессанса. Драматические коллективы действова
ли чуть ли не в каждом сельском Доме культуры – в Давыдовке, 
Троицком, Среднем Икорце, Щучьем, Колыбелке… Мы со своим 
театром перенесли на сцену коекакие чеховские рассказы, ездили 
со спектаклями по полевым станам, предприятиям, выступали в 
деповских коллективах. Дорога выделяла для наших артистов от
дельный вагон, и мы с ним доезжали аж до Ртищево. Потом, когда 
ДК железнодорожников стал от театра отдаляться, мы оказались 
бездомными. И тут нам здорово помог Валерий Тихонов, возглав
лявший тогда отдел пропаганды райкома партии. В юности он вместе 
с женой Зиной тоже играл в наших спектаклях. Он и разрешил 
нам, беспризорным, репетировать в одном из кабинетов райкома. А 
когда в Лисках 14 лет назад открылся городской Дворец культуры, 
мы ушли под крыло его руководителя – Заслуженного работника 
культуры РФ Юрия Капустина. У Юры, кроме прочих талантов, 
есть и актёрский дар – во всех наших спектаклях он играет. Вот, 
скажите, откуда Мольер, 300 лет назад написавший «Мещанина во 
дворянстве», мог знать, что в Лисках родится Капустин, которому 
для главной роли не нужно никакого грима? Эта роль писалась 
Мольером для него. 

- Маргарита Анатольевна, в декабре Лискинскому народному театру 
комедии исполнится 95 лет. Сорок первый год коллектив носит звание 
«народный»! Семь раз вы становились лауреатами фестиваля люби-
тельских театров «Театральные встречи в Никольском». И, кажется, 
нет газет, которые бы с восторгом не писали о вашем комедийном 
спектакле «День отдыха». На ОРТ даже показывали отрывки из него. 
Наконец, вы стали вторым провинциальным самодеятельным театром, 
удостоенным чести выступать на сцене Онегинского зала в доме-музее 
К.С.Станиславского.  Там таланту лискинских артистов в спектакле по 
пьесе В. Сологуба  «Беда от нежного сердца» аплодировали столичные 
театралы.  Не пора ли после всего этого задуматься и о переводе театра 
в статус муниципального?

 Возможно, и пора. Но для этого нужна поддержка администра
ции и незаурядный организатор – энергичный, пробивной, опытный 
и в то же время молодой. А таланты для профессиональной сцены 
в Лисках есть: Юрий Капустин, Ира Горбатенко, три Светы – Ар
тёмова, Муратова, Суслова, Роман Разумов, Саша Межевикин, 
Валера Сорокин, супруги Панковы – Павел и Таня и пришедшая в 
последние годы молодёжь.  Мы ведь единственный в области музы
кальный театр: у нас все артисты поющие. На повествовательную 
ткань спектакля органично ложатся песни и музыка, сочинённые 
самими ребятами. Не зря, видимо, профессор ВГАИ Алексей Дун
дуков сказал о наших ребятах, что «лискинские актёры ушиблены 
театром». 

Беседовал Николай АЛЕКСЕЕВ.
г.Лиски 

«Ушиблены» 
театром

Маргарита Повышева.

Приглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту статью на нашем форуме communa.ru/forum
communa.ru
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борис Ваулин

Не секрет, что ежегодно после 
получения дипломов главных 
врачей воронежских городских 
ЛПУ одолевают звонками и 
визитами не только выпускни
ки медицинской академии, но 
их папы и мамы. Просьба одна: 
взять на работу новоиспечённого 
доктора. Изза нехватки кадров, 
а то и просто не устояв перед на
жимом, руководители медицины 
соглашаются взять на работу 
неизвестного им специалиста. К 
сожалению, далеко не всегда они 
оправдывают надежды.

Чтобы уменьшить подобную 
практику, руководители мэрии 
и медакадемии заключили на 
днях договор о целевом наборе 
абитуриентов. Если подобная 
форма обучения между вузом и 
администрацией области прак
тикуется уже не первый год, то 
с Воронежем она согласована 
впервые. 

 По целевому набору у нас 
будет обучаться 21 студент: 
пятеро на педиатрическом фа
культете и 16 – на лечебном,  

говорит ректор академии Игорь 
Есауленко. – В соответствии 
с договором, по результатам 
ЕГЭ город предоставляет нам 
кандидатуры на такую форму 
обучения, а мы отбираем из них 
21 лучшего, им после окончания 
вуза будет гарантирована работа 
в воронежских клиниках.

Для обучения «своих» студен
тов город будет предоставлять 
стипендиальную поддержку, по 
мере учёбы – гранты для на
учных работ и исследований, 
закупать дополнительную меди
цинскую литературу. Учитывая, 
что дефицит толковых, знающих 
и переживающих за дело докто
ров ощущается всё сильнее даже 
в медучреждениях областного 
центра, идея целевого набора 
правильна и расходуемые на 
него бюджетные деньги окупятся 
через несколько лет. Но для этого 
необходимо, чтобы «целевые сту
денты» постоянно чувствовали 
контроль за их учебой, а не про
никались молодецкой самоуве
ренностью, что после окончания 
вуза их в любом случае ждёт 
«тёплое» место.

Целевое  
милосердие
Здравоохранение | Администрация 
Воронежа задумалась о том, кто придёт  
на смену нынешним докторам

Художник из Каменной Степи
В краеведческом музее Таловой проходит выставка фоторабот 

Бориса Николаева, фотохудожника из Каменной Степи. Большая 
творческая работа была проделана им за целый год. И теперь 
посетители могут увидеть такие оригинальные фотографии, как 
«Мёртвое дерево», «Сентябрьский фейерверк» и ряд других. На 
снимках проникновенные пейзажи говорят о любви автора к род
ному краю. В целом, вернисаж представлен двумя тематическими 
направлениями – «Пейзаж» и «Весна крупным планом».

Вячеслав ТКАчёВ.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) – «ЕНИСЕЙ» 
(Красноярск) 1:2 (0:0)

ГОЛЫ: Гончаров, 69 (0:1). Козлов, 72 
(1:1). Гаурач, 90 (1:2).

«Факел»: Дьяченко, Михалев (Свири
денко, 75), Ибрагимов, Зиновьев, Колес
ников, Хабаров (Янкаускас, 82), Клопков, 
Шестаков, Гаврилов (Герасименко, 64), 
Логуа, Аброскин (Козлов, 59).

Гости отметились тем, что очень 
быстро переходили от обороны к атаке. 
Красноярская  пружина разжималась 
моментально, а вот воронежцы слишком 
уж обстоятельно приближались к чужим 
воротам: медленно, степенно, как поро

дистый мерин. Неудивительно, что еще в 
первом тайме сибиряки забили в ворота 
хозяев два мяча. Хорошо оба были от
менены изза офсайда. После перерыва 
«Енисей» отличился вновь. На этот раз 
гол был забит по всем правилам футболь
ного искусства. Гончаров точно пробил 
низом, оставив не у дел Дьяченко. По
путно заметим, что семью минутами ранее 
воронежец Шестаков мог открыть счет, но 
угодил в штангу. Автором ответного гола 
стал Козлов. Герасименко «подушил» за
щитника гостей, и отскочивший к форвар
ду мяч через мгновение оказался в сетке. 
Концовка встречи прошла под диктовку 
сибиряков. «Факел» откровенно «подсел» 

и дождаться финального свистка при 
ничейном счете не сумел. Гаурач точно 
пробил головой. Интересно, что все три 
мяча были забиты игроками, вышедшими 
на замену. 11 июля «Факел» сыграет дома 
с «Химками», также входящими в группу 
аутсайдеров.

РезУЛьТАТЫ МАТчей. 17-й тур. 
«Факел»  (Воронеж)  «Сибирь» (Новоси
бирск) 0:3, «Газовик» (Оренбург)  «Луч
Энергия» 0:0, «Урал» (Свердловская 
область)  «СКАЭнергия» (Хабаровск) 
2:0, «Черноморец» (Новороссийск)  «Ди
намо» (Брянск) 2:1, «ЖемчужинаСочи» 
(Сочи)  «Шинник» (Ярославль) 2:1, 
«Химки» (Химки)  «Енисей» (Красно
ярск) 1:0, «Торпедо» (Москва)  «Ниж
ний Новгород» (Нижний Новгород) 0:1, 
«Балтика» (Калининград)  «Торпедо» 
(Владимир) 1:3, «ВолгарьГазпром» 
(Астрахань)  «КАМАЗ» (Набережные 
Челны) 0:2, «Алания» (Владикавказ)  
«Мордовия» (Саранск) 4:0. 

18-й тур. «Факел»  «Енисей» 1:2, 
«Газовик»  «СКАЭнергия» 2:3, «Урал» 
 «ЛучЭнергия» 1:1, «Черноморец»  
«Шинник» 2:3, «ЖемчужинаСочи» 
 «Динамо» 2:4, «Химки»  «Сибирь» 
1:3, «Торпедо» М  «Торпедо» Вл 1:1, 
«Балтика»  «Нижний Новгород» 0:2, 
«ВолгарьГазпром»  «Мордовия» 0:1, 
«Алания»  «КАМАЗ» 2:0.

Максим СКВОРЦОВ.   

Не хватило минуты
Крупно проиграв «Сибири», «Факелу» просто необходимо было брать 
очки в поединке с красноярским «Енисеем». Но и второй домашний матч 
успеха не принес. Почти выстраданная командой ничья на последней 
минуте превратилась в очередное поражение, после чего воронежцы 
опять опустились на последнее место в турнирной таблице. Очень 
плохие ассоциации вызывает слово «перестройка», когда миллионы 
людей трясло и лихорадило, но только оно напрашивается сегодня в 
разговоре о ближайшем будущем «Факела». Это как раз тот случай, 
когда надо строить все заново. Вот только до основания все разрушать 
не надо. Необходимо помнить  о том, что лучшее – враг хорошего.
Главный тренер команды Константин Сарсания продолжает искать вы-
ход из сложнейшей ситуации. Пригласил в Воронеж одного из самых 
опытных тренеров Анатолия Байдачного, в тандеме с которым будут 
работать дальше. Теперь напарники думают об усилении состава, ведь 
придется менять чуть ли не полкоманды. И как бы не промахнуться, 
сменяв шило на мыло, или часы на трусы. Пока же мы находимся на 
том месте, которого заслуживаем.

ТурНИрНАя ТАБЛИцА
№ Команда И В Н П М О
1 Алания 18 11 6 1 28 - 6 39
2 Нижний Новгород 18 12 0 6 30 - 23 36
3 Мордовия 18 10 5 3 31 - 17 35
4 КАМАЗ 18 9 5 4 24 - 14 32
5 Енисей 18 9 4 5 24 - 18 31
6 Сибирь 18 8 5 5 32 - 21 29
7 Урал 18 8 5 5 26 - 17 29
8 Шинник 18 8 3 7 25 - 22 27
9 СКА-Энергия 18 7 5 6 20 - 22 26
10 Торпедо Вл 18 7 5 6 21 - 25 26
11 Жемчужина-Cочи 17 7 2 8 19 - 20 23
12 Торпедо М 18 5 7 6 15 - 17 22
13 Черноморец 18 5 3 10 14 - 18 18
14 Волгарь-Газпром 18 5 3 10 9- 22 18
15 Химки 18 4 6 8 19 - 31 18
16 Газовик 18 3 9 6 20 - 23 18
17 Динамо Бр 17 4 5 8 15 - 22 17
18 Балтика 18 3 8 6 10 - 22 17
19 Луч-Энергия 18 1 10 7 9 - 19 13
20 Факел 18 2 6 10 8 - 20 12
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»
официальный дилерский и сервисный центр оао «Камаз»

Предоставляем 
комплекс услуг:

сервисное, 
гарантийное 
и постгарантийное 
обслуживание;
ремонт узлов и агрегатов;
модернизация;
Trade-in.

Реализуем фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ 
(всегда в наличии имеется более 3000 наименований),  
а также оригинальные запасные части под заказ.
зао «Воронежагротранс» является официальным 
представителем оао «лизинговая компания Камаз».
имеем аккредитацию в оао «россельхозбанке» для 
работы по целевой программе – «Кредит под залог 
приобретаемой техники или оборудования»

предлагает вам

широкий ассортимент любой автотехники 
на базе шасси камаз,  

вахтовые и городские автобусы 
большого класса неФаз, 

прицепную технику неФаз, сзап.

Сертифицировано. Реклама.

наш адрес: г.Воронеж, ул.дубровина, 15а.
Тел./факс: (473) 268-05-12, 268-05-14, 268-44-52. E-mail: kamazvoronezh@mail.ru

Сайт организации: www.kamaz-vrn.ru
Контактные телефоны:
- (473)  268-75-07  - 
                     генеральный директор
- (473)  268-44-52 – отдел маркетинга 
- (473)  268-05-12 – приемная
филиалы:
* г. Бобров 8-920-215-03-02
* г.Богучар 8-950-763-85-88
* г.Борисоглебск 8-920-406-19-97
* г.Калач 8-915-584-27-32
* г.Лиски (47391) 3-16-80
* г.Россошь (47396) 2-17-10  

Внимание: 
летние новинки!

услуги | Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» предлагает абонентам пакет льготных 
тарифов на услуги собственной связи

(подключение по акциям осуществляется по 31 августа 2011г.)

ВЫСОКОСКОРОСТНОЙ ИНТЕРНЕТ «ДОМОЛИНК»
Линейка безлимитных промо-тарифов «Летние»

название  
тарифного плана

Технология доступа 
в интернет

абонентская плата, 
руб. в месяц

объем  
интернет-трафика

Скорость доступа  
к сети интернет

Срок действия  
промо-тарифа

«Летний промо UNO» ADSL 270 неограничен до 5 Мбит/сек 3 месяца

«Летний промо NEO» FTTb 270 неограничен до 6 Мбит/сек 3 месяца

«Летний промо NEO N» VDSL 270 неограничен до 6 Мбит/сек 3 месяца

Линейка безлимитных комбинированных промо-тарифов «Новое поколение»
название  

тарифного плана
Технология доступа 

в интернет
абонентская плата, 

руб. в месяц
объем  

интернет-трафика
Скорость доступа  
к сети интернет

Срок действия  
промо-тарифа

«Новое поколение UNO» ADSL 390 неограничен
до 24 мбит/сек 

(при превышении Интернет-трафика 20 Гбайт 
скорость снижается до 4 Мбит/сек)

неограничен

«Новое поколение NEO» FTTb 450 неограничен
до 100 мбит/сек 

(при превышении Интернет-трафика 20 Гбайт 
скорость снижается до 8 Мбит/сек)

неограничен

«Новое поколение NEO N» VDSL 450 неограничен
до 100 мбит/сек 

(при превышении Интернет-трафика 20 Гбайт 
скорость снижается до 8 Мбит/сек)

неограничен

ПАКЕТЫ УСЛУГ 
Пакет «Будь на связи» (местная телефония + Интернет)

название 
пакета услуг

Стоимость 
абонентской платы 

за пакет услуг, 
руб./мес.

местная телефония Высокоскоростной доступ в интернет «домолинк»

объём местных 
телефонных соединений

технология 
доступа 

в интернет

объём  
интернет-трафика

скорость доступа
 к сети интернет

«Будь на связи UNO» 559 неограничен ADSL неограничен до 2 Мбит/сек

«Будь на связи NEO» 599 неограничен FTTb неограничен до 5 Мбит/сек

«Будь на связи NEO N» 599 неограничен VDSL неограничен до 5 Мбит/сек

Пакет «ТВ-бум» (Интернет + ТВ на компьютере)
название 

пакета услуг
Стоимость абонентской платы  

за пакет услуг, руб./мес.

Высокоскоростной доступ в интернет «домолинк» интерактивное телевидение

технология доступа 
в интернет

объём  
интернет-трафика

скорость доступа
 к сети интернет количество телеканалов

«Пакет ТВ-бум» 499 ADSL, FTTb или VDSL неограничен до 5 Мбит/сек 79

НОВАЯ ЛИНЕЙКА БЕЗЛИМИТНЫХ ТАРИФНЫХ ПЛАНОВ «ДОМОЛИНК» с 20 июня 2011г.
Домолинк UNO (технология ADSL2+)

наименование тарифного плана абонентская плата, руб./мес. Скорость доступа, Кбит/сек объём интернет-трафика

Кибер лето 1 UNO 350 до 6 144 неограничен

Кибер лето 2 UNO 400 до 7 500 неограничен

Кибер лето 3 UNO 500 до 9 500 неограничен

Кибер лето 4 UNO 650 до 11 500 неограничен

Домолинк NEO (технология FTTb)
наименование тарифного плана абонентская плата, руб./мес. Скорость доступа, Кбит/сек объём интернет-трафика

Кибер лето 1 NEO 410 до 10 240 неограничен

Кибер лето 2 NEO 520 до 15 360 неограничен

Кибер лето 3 NEO 670 до 20 480 неограничен

Домолинк NEO N (технология VDSL)
наименование тарифного плана абонентская плата, руб./мес. Скорость доступа, Кбит/сек объём интернет-трафика

Кибер лето 1 NEO N 410 до 10 240 неограничен

Кибер лето 2 NEO N 520 до 15 360 неограничен

Кибер лето 3 NEO N 670 до 20 480 неограничен

Продаю 
автомобиль 

КИА-КАрнИВАЛ 
2004 г.вып., 

пробег 71 тыс. км, 7-мест., 
цвет – серебристый металлик, 

отличное состояние, 
цена – 550 тыс.руб. 

Тел. (473) 292 46 48.
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Областной совет и руководители отраслевых 
профсоюзов области выражают глубокое собо-
лезнование председателю областной организации 
профсоюза работников потребительской коопера-
ции и предпринимательства Донских Валентине 
Ивановне в связи с кончиной ее супруга 

Ивана Пантелеймоновича.

реклама

Годовой отчет за 2010 год
(утвержден общим собранием акционеров 17 июня 2011 года)

Баланс
Актив тыс.руб.

Основные средства и нематериальные активы ................... 2 702 743
капитальные вложения .............................................................. 395 947
Доходные вложения в материальные ценности .............................. 270
Финансовые вложения ..................................................................22 740
Отложенные налоговые активы ...................................................... 7 946
Запасы .......................................................................................... 715 243
Дебиторская задолженность ...................................................... 293 294
Денежные средства .......................................................................... 1 142
Прочие активы ................................................................................29 177
Баланс ................................................................................ 4 168 502

Пассив тыс.руб.

Уставный капитал ........................................................................ 265 146
Добавочный капитал ................................................................... 108 316
Резервный капитал .......................................................................... 6 481
Нераспределенная прибыль ...................................................... 211 378
Отложенные налоговые обязательства .................................... 109 018
кредиты и займы ......................................................................... 204 077
кредиторская задолженность ................................................. 3 263 069
Доходы будущих периодов ............................................................... 1 017
Баланс ................................................................................ 4 168 502

Отчет О приБылях и уБытках
Наименование показателей тыс.руб.

Выручка от реализации товаров, продукции, 
работ, услуг (за минусом НДС) ................................................. 5 744 394
Себестоимость реализации товаров, работ, услуг ............... 5 005 571
коммерческие, управленческие расходы ................................ 603 448
Прибыль от продаж...................................................................... 135 375
Проценты к получению ........................................................................ 221
Проценты к уплате ............................................................................ 5 875
Прочие доходы ............................................................................. 252 996
Прочие расходы ........................................................................... 272 460
Прибыль до налогообложения ................................................... 110 257
Отложенные налоговые активы ......................................................... (76)
Отложенные налоговые обязательств .......................................(11 921)
Текущий налог на прибыль ..........................................................(33 623)
Прочие расходы за счет прибыли .................................................11 542
Чистая прибыль отчетного года ....................................................76 179

И. о. генерального директора ОАО «Воронежсинтезкаучук»
Авдеенко Н.А.

Главный бухгалтер Шипилова Е.В.

Достоверность баланса и отчета о прибылях и убытках подтверждена 
ЗаО «Центр бизнес-консалтинга и аудита», которое является членом са-
морегулируемой организации аудиторов Некоммерческое партнерство 
«аудиторская Палата России», и включено в Реестр аудиторов и аудитор-
ских организаций указанной саморегулируемой организации аудиторов 
за  регистрационным номером 1027700237696.

Открытое акционерное общество 
«Воронежский синтетический каучук»

Адрес: Российская Федерация, 394014, г. Воронеж, Ленинский проспект, 2

поздравительная открытка

поздравительная открытка

Депутату Государственной Думы РФ 

Г.Н. КаРеловой
Уважаемая Галина Николаевна!
Примите искренние поздравления с днём Вашего рожде-

ния.
Обаятельная женщина, хранительница семейного очага, 

Вы относитесь к той части депутатского корпуса, которую 
отличают активность и работоспособность, ответственность 
и масштабность мышления.

Вы оправдываете надежды избирателей добрыми делами, 
проявляете исключительное внимание развитию здраво-
охранения и других важных сфер Воронежской области, 
вносите весомый вклад в реализацию социальной политики 
страны, боретесь с детской безнадзорностью, защищаете 
права женщин и детей, в том числе и детей с ограниченными 
возможностями.

Вы многое сделали для обеспечения качественно нового 
взаимодействия областных структур с министерствами и 
ведомствами на федеральном уровне.

От всей души желаю Вам, Галина Николаевна, новых успе-
хов в работе, здоровья, добра, любви и благополучия Вам и 
Вашим близким!

Губернатор Воронежской области 
А. В. ГордееВ

поздравительная открытка
30 июня исполняется 65 лет ветерану труда, «Отличнику на-

родного образования», члену Союза журналистов, дипломанту 
всероссийских конкурсов, учредителю газеты «Пеленг»

Г.Н.МаМиНу
Уважаемый Геннадий Николаевич!
Примите искренние поздравления по случаю Вашего юби-

лея. Желаем Вам здоровья, творческого долголетия, семейного 
счастья.

Коллеги.

    Правление Воронежского регионального 
отделения Союза писателей России, редакции 
газеты «Коммуна», журнала «Подъём», друзья, 
коллеги сердечно поздравляют с 65-летием 
со дня рождения замечательного прозаика и 
стихотворца 

валерия алексеевича 
ТихоНова.

Душевно желаем Вам, дорогой коллега по перу, новых твор-
ческих удач, здоровья, оптимизма и бодрости, большого челове-
ческого счастья.

Вместе с читателями ждем Ваших новых ярких произведений.

 С 45-летием поздравляем 
Михаила 

Ельчанинова. 
Порою трудно бывает найти 

специалиста своего дела, которому 
доверяешь, на которого всегда 

положиться можно в трудную минуту. 
К таким мастерам относится Михаил,  

водитель нашего творческого 
коллектива. 

Желаем  тебе крепкого здоровья, 
семейного благополучия и чтобы все 

невзгоды прошли мимо.
Коллеги.

С днём рождения 
поздравляем 
Сергея 

СаввиНа. 
Мы ценим 

его глубокие знания, 
профессионализм, 
творческий подход 

к своему делу, 
готовность  в любую 

минуту прийти коллегам 
на помощь. 
Коллеги, друзья.

Валентине Алексеевне 
БонДАренко 

шлем самые теплые  слова 
по случаю  дня рождения! 

Придя в наш коллектив совсем молоденькой 
девчонкой, Вы отдали ему  многие десятилетия, 

с ответственностью выполняя все свои  
обязанности. И сегодня мы по-прежнему  

знаем и ценим Вас как чуткого, отзывчивого, 
доброго и глубоко порядочного человека.

Счастья Вам, здоровья, благополучия! Пусть 
каждый день у Вас будет хорошее настроение.

Друзья, коллеги.

Лиски ждут гостей
анонс | Очередная олимпиада железнодорожников 
пройдёт с небывалым размахом

13 августа в Лисках, на 
стадионе «Локомотив», будет 
торжественно зажжён факел 
Всероссийских игр железно-
дорожников – 2011 «Спорт 
поколений». На этот раз уже 
ставшие традиционными игры 
пройдут с особенно широ-
ким размахом. Их проведе-
ние приурочено к 75-летию 
физкультурно-спортивного 
общества «Локомотив» и, как 
всегда, пройдёт под эгидой 
Российского профессиональ-
ного союза железнодорожни-
ков и транспортных строи-
телей. 

В соревнованиях при-
мут участие команды, пред-
ставляющие регионы Юго-
Восточной железной дороги  
крупные железнодорожные 
узлы: Воронеж, Белгород, 
Елец, Лиски, Мичуринск, 
Ртищево. В программе заяв-
лены неолимпийские, в чём-то 

экзотические,  виды  спорта: 
петанк, напольный бильярд, 
дартс, городки, стрельба из 
арбалета и лапта. Сплочён-
ность и коллективный дух 
участникам состязаний пред-
стоит проявить в финальной 
командной эстафете.

В этот день стадион «Ло-
комотив» будет открыт для 
всех. Для взрослых зрителей 
подготовлена большая развле-
кательная программа, а для де-
тей установят целый игровой 
городок «Спортлэнд». И если 
сами соревнования начнутся в 
14 часов, то детская площадка 
откроется в 11 утра и будет ра-
ботать в течение двух дней. 

Команда победителей до-
рожного этапа «Спорта поко-
лений» отправится в Москву 
на финальные состязания, 
которые покажут, кто из рос-
сийских железнодорожников 
самый ловкий. 

Профсоюзная «премьера»
летний отдых | К морю отправились 200 детей 
железнодорожников

В детский оздоровитель-
ный лагерь «Премьера» ре-
бята  поехали за счёт Рос-
сийского профессионального 
союза железнодорожников 
и транспортных строителей. 
В  основном это ребята из 
многодетных семей и вос-
питанники школ-интернатов 
ОАО «РЖД». У них будет воз-
можность не только укрепить 
здоровье на черноморском бе-
регу, но и  посетить множество 
интереснейших экскурсий. 

В дороге детей сопровожда-
ют медицинские работники 

и  профессиональная охрана.  
Каждый ребенок застрахован 
профсоюзом от несчастных 
случаев. 

Отправка детей на море за 
счёт профсоюза - ежегодное и 
спланированное мероприятие. 
Ожидается, что этим летом 
в детских оздоровительных 
лагерях отдохнут почти 3,5 
тысячи детей работников 
ЮВЖД. Для этого только на 
территории Юго-Восточной 
железной дороги работают 
пять детских лагерей.

Наталья НЕКРЫЛОВА.

Например, линейка безлимитных 
промо-тарифов «Летние» для новых або-
нентов. Её  особенность –  супернизкая  
стоимость абонентской платы в течение 
первых трёх месяцев – 270 рублей в месяц. 
Далее клиент может сделать самостоя-
тельный выбор любого тарифного плана 
из действующих или будет автоматически 
переведен на специальный тариф. Подклю-
чение к высокоскоростному Интернету 
«Домолинк» по этой тарифной линейке 
открыто до конца лета.

Еще одно интересное предложение - 
линейка безлимитных комбинированных 
промо-тарифов «Новое поколение» с або-
нентской платой от 390 рублей в месяц.  
Подключиться по этим тарифам также 
можно до конца лета новым и существую-
щим абонентам. Преимущество линейки 
«Новое поколение» – в возможности 
скачать неограниченный объём интернет-
трафика на разных скоростях, в том числе 
на максимальной скорости.

Третья линейка безлимитных тарифов 
«Кибер лето» отличается тем, что скорость 
доступа в Интернет и ежемесячная оплата 
являются фиксированными, то есть по-
стоянными на неограниченный период 
времени. Стоимость абонентской платы 
варьируется (в зависимости от тарифного 
плана) от 350 до 670 рублей в месяц, а 
скорость – от 6 до 20 Мбит/сек. 

Но и это ещё не всё!  Для абонентов 
«Домолинк», подключенных на тарифы с 
абонентской платой от 500 рублей в месяц, 
действует программа скидок «Годовой 
контракт». Таким абонентам при заключе-
нии дополнительного соглашения сроком 
на один год предоставляется скидка на 
ежемесячную оплату Интернета: первые 
три месяца 5%, вторые три – 10%, по три 
последующих месяца – 15 и 20% соот-
ветственно.     

Клиентам Воронежского филиала  
«Ростелекома» также предлагаются паке-

ты услуг, от которых трудно отказаться. 
Например, пакет «Будь на связи», объеди-
няющий услуги местной телефонии и вы-
сокоскоростного Интернета «Домолинк».

- Какие же преимущества?- интересу-
емся мы.

- Во-первых, это неограниченный объём 
местных телефонных вызовов и Интернет-
трафика, - говорит Ирина Швец, ведущий 
специалист отдела маркетинга Воронеж-
ского филиала ОАО «Ростелеком». А 
во-вторых, – это скидка на ежемесячную 
оплату двух услуг. Это гораздо выгоднее, 
чем быть обладателем двух услуг по от-
дельности.

Есть ещё пакет – «ТВ-бум» (высоко-
скоростной безлимитный Интернет плюс 
интерактивное ТВ на экране компьютера). 
Не шутка ли, но с помощью домашнего 
компьютера можно не только выходить в 
Интернет, но и настроить 79 телеканалов. 
Как эфирных, государственных, так и 
спутниковых. 

Подключиться к пакетам «Будь на свя-
зи» и «ТВ-бум» можно в течение всего лета 
в центрах продаж и обслуживания клиен-
тов Воронежского филиала «Ростелеком». 
Такая возможность открыта как для новых, 
так и для действующих клиентов. И, что 
немаловажно, срок действия пакетных 
предложений для подключившихся на них 
абонентов – неограничен. 

- И как вы сами предполагаете, насколь-
ко востребованными окажутся предлагае-
мые вами услуги?

- По этому поводу мы постоянно ведём 
мониторинг, узнаём мнение клиентов, 
которые дают свои оценки нашей работе. 
В том числе по уровню тарифов и по каче-
ству обслуживания. Мы дорожим мнением 
своих абонентов, и кстати, во многом 
благодаря им формируем нашу тарифную 
политику. При этом  вовсе не делаем упора 
исключительно на городского клиента – он 
есть у нас и в районах области. С годами 

соотношение абонентов Воронежа и об-
ласти меняется, причём во многом за счёт 
роста подключений районных жителей. 
Удивительного в этом ничего нет, люди 
обзаводятся компьютерами, которые со 
временем становятся всё более доступны-
ми по стоимости.       

- И где можно узнать поподробнее о 
новых тарифах и оставить заявку на под-
ключение Интернета «Домолинк»?

- Через call-центр 8-800-450-0-450 
или же сделать заявку на сайте:  WWW. 
Domolink.ru.  А есть вариант осуществить 
это через центры продаж и сервиса. 

Добавлю и ещё. Работа по развитию 
услуг, изменению тарифных предложений 
проводится нашей компанией на регуляр-
ной основе. При этом в первую очередь 
учитываются потребности клиентов и 
требования современного рынка услуг. А 
клиенты у нас есть не только в Воронеже, 
но и во всех районах области. 

Кроме оптимизации тарифной поли-
тики, компанией проводятся работы по 
расширению территории предоставле-
ния услуг связи и улучшению качества. 
Существующие технологии доступа в 
Интернет заменяются более прогрессив-
ными. Например, в Воронеже и шести 
районных центрах (Борисоглебске, 
Лисках, Нововоронеже, Новой Усмани, 
Россоши и Семилуках) наша компания 
активно развивает новую технологию 
высокоскоростного доступа в Интернет. 
Максимальная скорость передачи данных 
при этом может достигать значений до 100 
Мбит/сек (!). 

«Интернетизация» также динамично 
развивается в сельских населённых пун-
ктах – ежегодно растёт количество сёл, жи-
тели которых получают возможность вы-
хода в Глобальную сеть Интернет. Данная 
тенденция продолжится и в последующие 
годы. В наших планах – предоставить воз-
можность значительной части жителей об-
ласти подключиться к высокоскоростному 
Интернету по современным технологиям 
доступа». И процесс этот уже идёт.        

Сергей КРОйчИК. 

Выгодные предложения по предоставлению современных услуг связи – 
местной телефонии, Интернета и телевидения – действуют с начала июня. 
Летних акций несколько(!), и все они дают возможность использовать 
преимущества телекоммуникационных услуг по выгодной стоимости.

На правах рекламы. Цена – на момент публикации.
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